

## Galería de Honor del Magisterio Tamaulipeco

### XVI Etapa

#### Mtro. Napoleón Villanueva Cruz



Hombre cabal, tamaulipeco de nacimiento, orgullo de nuestra entidad. Su simpatía, su capacidad para relacionarse con los demás, su iniciativa, cooperación y espíritu fraternal, son características personales de quien puso muy en alto el normalismo de nuestro país.

Siempre ha demostrado capacidad de trabajo, preocupado por elevar la calidad educativa a través de acciones de carácter pedagógico, de gestión y administración, tanto a nivel nacional, estatal y local, pues este hombre en la actualidad, sigue desempeñándose en su tierra natal como trabajador social buscando siempre el beneficio para su comunidad.

Nace en Jaumave, Tamaulipas, el día 23 de junio de 1924, hijo de Jerónimo Villanueva Cruz y Feliciano Cruz Herrera; ahí donde realiza sus primeros estudios elementales, posteriormente ingresa a la Escuela Regional Campesina en Tamatán, Tamaulipas y por sus altas calificaciones, se hace acreedor a una beca por el Gobierno de Tamaulipas, para continuar sus estudios normalistas en la Escuela Nacional de Docentes en la ciudad de México, D. F.

En 1947, ingresa a la Escuela Normal Superior de México, D.F. para hacer la Especialidad como Docente de Normal y Técnico de la Educación. Desempeñó su labor como Profesor de Escuelas Primarias en la capital del país y fue Director de una Escuela Primaria Nocturna durante los primeros años de trabajo como . Sin embargo, fue el único de la generación 1950, quien aceptó salir a trabajar a provincia en el sistema de Educación Normal Rural, siendo San Marcos Zacatecas, la población beneficiada.

Becario durante un año por la UNESCO en la República de Chile (1962), donde obtiene el Diploma como Especialista Postgraduado en Educación, en el Área de Planeamiento, Organización y Administración Escolares, lo cual le permite la capacitación para cumplir en buena forma funciones de planeamiento y supervisión de la educación primaria a nivel nacional.

Durante su trabajo profesional, se distingue su interés en la superación del normalismo mexicano y cuando lo nombran Director General de Educación Normal en el país, dispone la creación de escuelas normales de educación preescolar en varios estados de la república.

De igual manera, promueve la fundación de más de 40 escuelas normales experimentales en todo el país. En nuestro estado, declara la validez oficial de la Escuela Normal Rural de “San José de las Flores”, en Güemez, Tamaulipas y autoriza la creación de la Escuela Normal Prof. y General Alberto Carrera Torres” en Jaumave, Tamaulipas. De igual manera, dispuso la creación de la segunda “Escuela Normal Superior de México” en la Cd. de Aguascalientes, Ags.

Miembro de la Comisión Mixta SEP-SNTE para la elaboración del anteproyecto del surgimiento de la Universidad Pedagógica Nacional en 1977.

Ocupa el cargo de Presidente Municipal en Jaumave, Tamaulipas, durante el trienio 1987-1989, logra avances muy significativos en la mejora de los servicios educativos y en la calidad de vida de sus pobladores. A partir de 1991 recibe otros nombramientos como gestor social en el IV Distrito.

Debido a su calidad profesional y moral en la educación normal del país, ha sido inscrito su nombre en el Muro de Oro del Normalismo el 7 de febrero del 2009, en la Escuela Nacional de Docentes en la Cd. de México, D.F.

Por su invaluable trabajo como y como impulsor del normalismo en México, se ha hecho merecedor a ingresar a la Galería de Honor del Magisterio Tamaulipeco.

**¡BIENVENIDO!**

**15 de mayo de 2009**